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Jahresbericht des Zuchtwartes zur Jahreshauptversammlung am  

14. Februar 2020 in der Kleitierzuchtanlag Neulußheim 

 
 

Liebe Züchterfrauen und Zuchtfreunde. 
 

Zur diesjährigen Jahreshauptversammlung begrüße auch ich Euch aufs herzlichste. 

Erfreulich, dass auch heute so viele Züchterrinnen und Züchter gekommen sind. Vor 

allem freut es mich, dass auch unser neu gewählter Vorsitzender des VDT, Mitglied in 

der VSR, Burkhard Itzeroth an unserer Jahreshauptversammlung anwesend ist und 

heiße ihn herzlich willkommen. Es kann nur ein Vorteil für uns Züchter sein, wenn 

solche Persönlichkeiten unter uns weilen, da wir ja dann alles aus erster Hand rund um 

den VDT erfahren. Auch in diesem Jahr haben wir, Bernd Hartmann und ich, unsere 

Zuchtwart - Berichte wieder aufgeteilt. Ich werde über die gezeigten Tiere auf den 2 

Großschauen berichten.  

 

Auch in diesem Jahr kann ich unseren Züchtern der VSR ein großes Lob aussprechen, 

denn wiederum zeigten viele von Euch auf den nationalen Ausstellungen, der VDT- 

und Nationalen Rassegeflügelschau in Hannover Spitzentiere mit höchsten 

Auszeichnungen. Auch waren einige unserer Züchter auf internationalen und 

Europaschauen mit ihren Tieren sehr erfolgreich. Leider wurden mir von Euch weder 

von diesen Schauen noch von Sonderschauen eurer Rasse Meldeergebnisse mitgeteilt 

und somit kann ich auch hiervon nicht berichten.  

 

Auf der 68. VDT-Schau wurden auch leider die Meldungen einige Züchter der VSR 

abgelehnt. Es war im Voraus bei unseren Versammlungen immer wieder darauf 

hingewiesen worden, dass man auf der Schau in Leipzig rechtzeitig melden soll, da 

der Leipziger Verein in allen Medien darauf hinwies, dass bei Erreichen der 

Meldezahl von 40 000 Tieren die Hallenkapazität erreicht ist und danach alle 

Meldungen abgelehnt werden müssen.  

Trotzdem waren 34 Züchter von uns mit ca. 500 Tieren auf der Schau vertreten. Der 

Leipziger Verein versuchte es dann noch mit einer weiteren Messehalle, jedoch das 

viel Schwierigere war, dass der Verein nicht genügend Züchter fand die bereit waren, 

die Käfige auf und ab zu bauen, sowie die Tiere über die 5 Tage zu füttern und zu 

tränken. Auch bei dem Leipziger Verein fehlen junge aktive Züchter die bereit sind 

etwas mitzuhelfen. Für die zukünftigen Schauen plant der Leipziger Verein, nach 

neuesten Informationen, eine Reduzierung der Tierzahl auf unter 40.000 Tiere, da es 

an Arbeitspersonal fehlt. Dies heißt aber für uns alle, wollen wir hier dabei sein, 

unsere Meldungen so früh wie möglich abzugeben.  

 

Jetzt wieder zu unseren Ausstellern. 

Auch in diesem Jahr waren wieder viele von Euch mit Euren Tauben sehr erfolgreich.  

So konnten wieder 16 Züchter den Titel Deutscher Meister mit ihren Tieren erringen.  

Deutscher Meister 2019 können sich folgende Züchter nennen: 

 

Deutscher Meister 2019 

Giertauben blau mit schwarzen Binden 572 Pkt. Zimmermann Ralf  
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Deutsche Schautauben schwarz 571 Pkt.  Weingand Manfred  

Deutsche Schautauben gescheckt 577 Pkt.  Lampert Manfred 

Schlesische Kröpfer schwarz 573 Pkt.  Olzinger Dominik  

Perückentauben schwarz 576 Pkt.  Wanke Bernd  

Perückentauben rot 571 Pkt.  ZGM Körber Marina und Jochen  

Perückentauben schwarz-getigert 571 Pkt.  Wanke Bernd  

Lockentauben schwarz 574 Pkt.  ZGM  Weidmann Heike und Rolf  

Lockentauben gelbschimmel 570 Pkt.  ZGM Körber Marina und Jochen  

Altdeutsche Mövchen rotfahl-gehämmert 572 Pkt.  Degel Karl 

Karl Altdeutsche Mövchen einfarbig weiß 574 Pkt.  Schwerdtfeger Peter  

Orientalische Roller dun 569 Pkt.  Knopf Karl 

Orientalische Roller Sprenkel schwarz 577 Pkt.  Saueressig Mario  

Komorner Tümmler weiß 571 Pkt.  Bareiß Rolf 

Batschkaer langschnäbliger Tümmler schwarzgeelstert 573 Pkt.  Klein Peter 

Erlauer Tümmler blau mit schwarzen Binden 574 Pkt.  Bauchhenß Günther 

Allen genannten Züchtern gratuliere ich für diese züchterische Leistung. 

 

Leider können wir euch heute noch nicht mitteilen, ob wir es wieder geschafft haben, 

Deutscher Vereinsmeister 2019 zu werden. Das Ergebnis steht noch aus. Es sieht aber 

gut aus, da wir in diesem Jahr mit 4797 Punkten, 9 Punkte mehr haben als im letzten 

Jahr und da reichte es ja zum Vereinsmeistertitel. 

Also hoffen wir mal.  

Nur wenige Züchter zeigten ihre Tauben auf der Nationalen Rassegeflügelschau in 

Hannover. So waren es insgesamt nur 4000 Tauben. Lag es am Zeitpunkt 21-23. 

Dezember, also 1 Tag vor Heiligabend? 

Ich glaube, dass dieser Termin für eine solche Ausstellung, an dem eigentlich alle 

Züchter aus Deutschland vertreten sein sollten, sehr ungünstig war.  

Aber trotzdem waren auch hier die wenigen Züchter sehr erfolgreich. So können sich 

5 Züchter aus unseren Reihen Bundessieger nennen.  

Dies sind: 

 

Bundessieger 2020 
Dt. Schautauben blau m. schw. Binden Platt Mathias 479 Pkt. 

Altdeutsche Mövchen rotfahl-gehämmert Degel Karl 478 Pkt. 

Wiener Tümmler rotfahl mit Binden Schmid Ralf 476 Pkt. 

Orientalische Roller schwarz-sprenkel Saueressig Mario 481 Pkt. 

Mokeetauben rot Wickert Heinrich 474 Pkt. 

Auch konnten diese Züchter 3x mal das begehrte Blaue Band, 2x das Siegerband 

sowie Messebänder und SV-Bänder erringen. 

Allen Ausstellern gratuliere ich für diese züchterische Leistung. 

 

Auch auf den Landes- Kreis- und Bezirksschauen wart ihr mit Euren Tieren sehr 

erfolgreich. 

Dafür an alle einen herzlichen Glückwunsch. 
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Wer eigentlich immer beim Jahresbericht der Vereine zu kurz kommt, sind unsere 

Preisrichter. 

Ich möchte mich hier und heute einmal bei allen 10 Preisrichtern in der VSR für ihre 

nicht immer leichte Aufgabe bedanken. Vergesst nicht es sind auch nur Menschen wie 

Ihr und ich und sie können auch nicht alles sehen und nicht alles richtig machen. 

Denkt einmal selbst darüber nach. Sie müssen am Bewertungstag oft schon sehr früh 

meist schon vor 5 Uhr zur Ausstellung fahren. Dann 80 und mehr Tiere bewerten und 

dann am späten Nachmittag wieder zu Hause zu sein und das alles für unsere 

Tauben. Auch müssen sie meist einen Tag Urlaub dafür opfern.  

 

Auch bei meinem Freund Ralf Zimmermann möchte ich mich für seine Unterstützung 

bei der Bearbeitung der Homepage bedanken. 

Weiterhin vielen Dank an diejenigen die mich mit Bildern von Veranstaltungen der 

VSR für unsere Homepage unterstützten. Dies waren besonders Marina Körber und 

Ralf Zimmermann. 
 

Ich möchte nun zum Schluss kommen und hoffe, dass ich niemanden vergessen habe, 

und sollte es doch passiert sein, war es keine Absicht.  

Ich wünsche allen eine gute und erfolgreiche Zucht im Jahr 2020, sowie allen 

Anwesenden eine gute Heimfahrt, sodass wir uns wieder gesund auf den nächsten 

Veranstaltungen der VSR wiedersehen. 

Ich bedanke mich für Eure Aufmerksamkeit und gebe das Wort an meinen 

Zuchtwartkollegen Bernd Hartmann, der Euch dann einen intensiven Bericht zum 

Ablauf seines Taubenzüchterjahres und seine Tätigkeit als Zuchtwartes in der VSR 

geben wird. 

Euer Zuchtwart 

 

Rolf Weidmann 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


